

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Gabon-Sao-Tomé et Príncipe : Oligui Nguema et Vila Nova revisitent la coopération bilatérale

EN visite de travail et d'amitié à Sao-Tomé hier, le chef de l'État a échangé en tête-à-tête avec son homologue santoméen au palais présidentiel. Il a également rencontré le Premier ministre Patrice-Emerly Trovoada.

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

Le président de la Transition, président de la République, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, a effectué hier une visite de travail et d'amitié de 24 heures en République démocratique de Sao-Tomé et Príncipe. Un séjour essentiellement marqué par plusieurs rencontres avec les autorités santoméennes, notamment son homologue Carlos Manuel Vila Nova, et le Premier ministre, Patrice-Emerly Trovoada.



Poignée de main entre le chef de l'État et son homologue santoméen.

Cette visite s'inscrit dans le cadre du renforcement de la coopération bilatérale entre les deux pays. Il faut rappeler que Libreville et Sao-Tomé, qui entretiennent des relations histo-

riques, avaient consolidé celles-ci par la signature, courant 2022, de nouveaux accords diplomatiques. À l'instar de celui relatif à l'exemption de visas entre les

deux États, facilitant ainsi les opportunités économiques. Ces accords visent également l'intensification des consultations entre les deux Nations.

L'actualité sous-régionale et internationale, les questions économiques, culturelles, les transports aérien et maritime étaient aussi au centre des échanges entre les deux personnalités. Avec le Premier ministre, il a davantage été question des sujets d'ordre économique, social, et sur l'éducation.

Il faut également souligner qu'avec le président Vila Nova comme avec le chef du gouvernement Patrice-Emerly Trovoada,

il a aussi été question de la Transition en cours au Gabon depuis le 30 août 2023, date de l'avènement au pouvoir du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI) que préside le général Brice Oligui Nguema. Occasion pour le numéro un gabonais de rassurer les plus hautes autorités santoméennes quant aux objectifs du CTRI qui sont, entre autres, la restauration des institutions, le redressement de l'économie, ainsi que la consolidation de l'unité nationale et de la paix sociale.

Autre temps fort de cette visite du président de la Transition à Sao-Tomé, la rencontre avec la diaspora gabonaise dans ce pays hôte. Rencontre marquée par des échanges conviviaux et francs au cours desquels la diaspora a félicité le chef de l'État. Tout comme elle lui a exprimé son soutien et saisi cette occasion pour partager son quotidien et soumettre ses préoccupations au numéro un gabonais.

À noter qu'au terme de sa visite, le général Oligui Nguema s'est envolé pour Malabo en Guinée-équatoriale (lire ci-dessous).

147e session de l'UIP/Luanda : Jean-François Ndongou magnifie les avancées de la Transition au Gabon

O'N.
Libreville/Gabon

LE président de l'Assemblée nationale de la Transition, Jean-François Ndongou, conduit la délégation gabonaise à la 147e session de l'Assemblée de l'Union interparlementaire (UIP), qui se tient à Luanda, en Angola, depuis le début de la semaine. Délégation dont l'ancien président de la 1ère Chambre du Parlement gabonais, Faustin Boukoubi, par ailleurs ancien vice-président de l'Assemblée parlementaire francophone (APF), fait partie. Avant la séance plénière, Jean-François Ndongou a pris part au "caucus" de la Francophonie portant sur l'examen des questions politiques dans l'espace francophone, ainsi que les candidatures en lice pour la présidence de l'UIP. Occasion pour le délégué général de l'APF, le député français Bruno Fuchs, d'exprimer "ses félicitations au peuple gabonais". Non sans solliciter de la



La photo de famille au terme de la cérémonie d'ouverture.

délégation gabonaise quelques précisions sur le processus en cours au Gabon visant le retour rapide à l'ordre constitutionnel... Pour sa part, le président de l'Assemblée nationale de la Transition s'est voulu rassurant, considérant l'action du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI) comme une "opération salvatrice ayant reçu l'adhésion des populations et de l'ensemble des forces vives de la Nation", surtout au regard de l'état de santé du président

déchu. Jean-François Ndongou a également magnifié les efforts déployés par le CTRI en vue d'un retour rapide à l'ordre constitutionnel. Toute chose argumentée par la mise en place des institutions de la Transition (Cour constitutionnelle, gouvernement, Parlement, etc.). Un argumentaire renforcé par Faustin Boukoubi qui a souligné que toutes les institutions pourvues à ce jour comprennent un large éventail des composantes du corps social.

Le président de la Transition séjourne à Malabo

Yannick Franz IGOHO
Malabo/Guinée-équatoriale

Après l'étape de Sao-Tomé et Príncipe (lire ci-dessus), le président de la Transition, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema, a foulé le tarmac de la capitale politique de la République de Guinée équatoriale, hier en début de soirée dans le cadre d'une visite de travail, la deuxième du genre en un peu plus d'un mois. À noter que depuis son accession à la magistrature suprême le 30 août dernier, c'est la toute première fois que le leader du Comité pour la transition et la restauration des

institutions (CTRI) passe la nuit hors des frontières nationales.

À son arrivée, le numéro un gabonais a été accueilli par Fortunato Ofa Mbo, ministre des Finances équato-guinéen. Malgré son arrivée tardive et la fine pluie, le chef de l'État gabonais a tout de même eu droit à un bain de foule de certains de ses compatriotes établis dans cette "Nation soeur".

Avant de regagner la résidence particulière de son hôte "Colina" le président Teodoro Obiang Nguema Mbasogo pour un tête-à-tête de haut niveau. Nous y reviendrons.